

# HOMENAJE A FRANCESC PERENYA.

## INTRODUCCIÓN

Joan GONZÁLEZ GUARDIOLA

*Universitat de les Illes Balears*

phaenom11@hotmail.com

El miércoles 12 de noviembre, a las 11:45, en el Salón de Actos del edificio Jovellanos, del Campus Valldemossa de la Universitat de les Illes Balears, se celebró el Homenaje a Francesc Perenya Blasi (1947 – 2025), en el seno del XV Congreso Internacional de la Sociedad Española de Fenomenología (SEFE). En este homenaje, algunos de sus más cercanos amigos y discípulos, tanto del ámbito nacional como internacional, participaron con algunas palabras en recuerdo del maestro de generaciones de fenomenólogos y fenomenólogas catalanes que ahora se reúnen en el grupo de investigación que él fundó: el Grup d'Estudis Fenomenològics, sección de la Societat Catalana de Filosofia, sociedad filial del Institut d'Estudis Catalans. En este emotivo homenaje se recogieron algunos textos, que aquí presentamos, respecto a los que hay que tener en cuenta el estilo oral del formato en el que estaban inicialmente pensados y redactados. Acompañan los textos del homenaje la traducción de una correspondencia con el Dr. Dan Zahavi, profesor en la Universidad de Copenhague y director del Center for Subjectivity Research, en la que puede traslucirse tanto su concepción de la fenomenología como su particular sutileza a la hora de afinar las cuestiones metodológicas más complejas de la filosofía fenomenológica.

Fue Francesc Perenya un investigador y divulgador insustituible de la fenomenología durante sus años de magisterio en la Universitat de Barcelona. Con la fundación del Grup d'Estudis Fenomenològics en el año 1996 comenzó la consolidación de un grupo de discípulos que alrededor de su persona y bajo su guía se formó en la filosofía fenomenológica y fue culminando sus resultados a través de la consecución de diversas tesis doctorales. Tiene todo el sentido que estos textos vean la luz en la revista de la Sociedad Española de Fenomenología, “Investigaciones Fenomenológicas”, dado que, durante todos estos años, el

Dr. Francesc Perenya fue el artífice de que el Grup d'Estudis Fenomenològics estableciera puentes con la SEFE, y hoy en día buena parte de los miembros del Grup d'Estudis Fenomenològics son también socios de SEFE. El Grup d'Estudis Fenomenològics y la SEFE estuvieron como sociedades independientes en el congreso de la fundación de la *Organization of Phenomenological Organizations* (OPO), fundada por otro gran amigo de la SEFE, el recordado Dr. Lester Embree, en su fundación el año 2002 en Praga. Fue a partir de entonces cuando ambas sociedades comenzaron a trabajar juntas y a establecer vínculos de colaboración y amistad, que culminan en la celebración del X Congreso de la SEFE en Barcelona en 2013, con motivo de la conmemoración del centenario de "Ideas I". Mucha gente que conoce al maestro Francesc comenta su capacidad para reunir a gente diversa, para poner a trabajar juntas a gentes con visiones diferentes y alinearlas en la dirección de un horizonte común. Y Francesc tenía la capacidad de reunir y conciliar estas diferencias y además hacerlo de manera que pareciera fácil. El rastro que ha dejado en la fenomenología catalana es ya imborrable, y el hueco que ha dejado va a ser ya muy difícil de restaurar. Consten estos textos a modo de homenaje de la huella que ha dejado en nosotros.

Recibido: 23-11-2025

Aceptado: 01-12-2025